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感謝天父的眷佑，讓《大使命》這一份刊物，

從季刊的性質慢慢演變成雙月刊的運作，甚至還

可以走過100期的營運路程。深願《大使命》文稿

所引發的討論，能為拓展差傳的服侍帶來正面的建

樹！事實上，當我們為著《大使命》能夠發行第

100期而感到興奮之際，我們必須在歸榮耀與三一

上帝的同時，再次確認《大使命》面前該走的方

向，好叫關心「大使命中心」發展的廣大信徒和教

會，可以在禱告中以更有力的仰望發揮承托向前的

效益，讓大使命的落實滿結美好果效。

《大使命》之所以面世，並非為了增添多一本

探討差傳課題的刊物，乃是「大使命中心」期望藉

以配合整體事工發展的一項落實。環顧各個不同

華人差傳機構或組織，各有其獨特之位份和角色。

若有人詢問「大使命中心」的事工重點是在哪些方

面，筆者認為「大使命中心」想要達成的，乃是要

促進普世教會早日達成大使命的服侍。若要這樣

做，差傳的前線便需要繼續向前作出推進，方能令

更多未聞福音的朋友早日分享到福音的好處。各位

只要留意「大使命中心」的創辦人和前任會長王永

信牧師及師母的事奉見證，便不難看見有關的事實

了。王牧師伉儷及所有一起配搭的同工之所以要常

常落在風塵僕僕的節奏中，為的豈不是想把福音的

戰線繼續向前作出推進嗎？只要各位在差傳的參與

上稍為有長一點的經歷，或許會聽聞有人「詬病」

「大使命中心」在落實差傳使命的做法不夠周全，

好像只顧不斷開拓新的福音據點，卻沒有好好在已

經開墾了的福音事工重點上作出長期的承擔。意即

不論何時，只要有教會或信徒群體願意承接新開拓

的福音領域，「大使命中心」的同工們便樂意把這

些福音據點全權交給他們負責，「大使命」的同工

便會為著開拓新的福音戰線繼續上路了。基於中國

文化相當看重「養不教、父之過」這種觀念，難免

令有些同工或信徒認為，「大使命中心」在履行大

使命的服侍上是「不夠負責任」的。意即，「大使

命中心」的同工在開拓了新的福音據點之後，若能

為著相關地區的初信者提供更全面的照顧，讓他們

稍有成長之後，才繼續開展新的福音戰線，那才算

是較為理想的做法。對於這樣的觀點，若從主所頒

佈的大使命看，真是無可厚非的。然而，若以「這

人撒種、那人收割」的方式看，會否在落實大使命

時，也有可能以一種按領受進行分工及配合的安排
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呢？意即，若「大使命中心」所領受的異象是專注

為著普世教會開拓更多新的福音戰線，「大使命中

心」便該忠於這樣的服侍，並且讓那些適合負起提

攜初信者及在新差傳領域把教會確立起來的成員負

起這些有意義的服侍。若這樣的一種講法是值得考

慮的，那麼，「大使命中心」不但可以繼續專心開

拓新的福音戰線，讓更多適合負起培育新歸主群體

的堂會或弟兄姊妹有機會發揮他們的強項服侍，上

帝的聖名便可以得著更大的榮耀了。正因為「大使

命中心」所領受的異象是要為著拓展差傳新領域和

開展福音新戰線不斷努力的，因此，《大使命》在

探討的路線上，便該繼續朝著這樣的方向作出努力

了。這並不是說，其他層面的差傳課題是不重要的

考慮，筆者只不過就著「大使命中心」向來所擁有

的獨特差傳事奉取向，抒發對《大使命》未來路向

的一些看法和期望而已。

在勉勵《大使命》該繼續朝向拓展差傳新戰線

的取向上作出努力的考慮上，除了可以根據「大使

命中心」所領受的異象作出評檢外，事實上，新約

聖經的信息也可以成為這種講法之根據的。特別透

過使徒保羅的見證，清楚顯示在拓展上帝國度的事

情上，真是少不了不斷開拓新領域的行動作為配合

的。對於保羅這位多才多藝的事奉者，若把他安置

在駐堂牧養的崗位上，相信他也可以結出豐碩之果

效來的。不過，縱然他真是十分愛護自己的同胞，

甚至不惜以自己的得救機會作為換取更多同胞蒙恩

的代價，上帝卻定意揀選保羅作為向外邦人傳福音

的使徒。當保羅清楚這是上帝的心意，要他把福音

傳給外邦人，他不但珍惜每一個完成有關服侍的機

會，他更想到整體教會的需要，願意善用上帝給他

的呼召和恩賜，嘗試把福音傳到地極去。事實上，

透過他和羅馬教會的分享便清楚顯示，他之所以想

把福音傳到士班雅(今之西班牙)去，因為這除了是

他所認知的地極之處外，他更願意把福音帶到別人

未曾傳過的地方。保羅之所以這樣做，並非因為

他想要逞強，他乃是知道自己的角色是甚麼，他

願意在拓展福音前線的服侍上克盡本分。雖然福音

能夠遍傳整個羅馬帝國，並非保羅一個人的努力所

成的，還有不少默默無聲的傳道者在配合著，但透

過新約聖經的記載顯示，若保羅不願意秉行上帝的

心意，一直停留在熟悉的安提阿教會中履行服侍，

新約聖經所記載的福音拓展情況，便不可能出現這

種叫人感到驚嘆之結果了。感謝主，由於在保羅所

建立的不同地區教會中，均有事奉者願意起來作出

配合，忠心牧養新信主的群體；結果，不但各處地

區的新約教會一一成立，各個堂會在用心發展的

同時，也有機會學習多參與協助拓展差傳服侍的落

實。假如保羅不是這樣忠於上帝的託付，那所並非

由他建立起來的羅馬教會怎可能那麼樂意聆聽他的

分享呢？

如今，「大使命中心」既然領受了不斷開拓福

音新領域的差傳呼召，「大使命中心」的同工們便

再別無選擇了，惟有專心朝向這個重點作出實踐。

只要「大使命中心」曉得靠著主的恩典繼續朝向開

拓差傳新戰線的方向作出努力，這才是主所喜悅的

事奉呢！因此，不論在甚麼時候，若有主內兄姊發

現「大使命中心」的同工誤把過多的心神投放在整

固差傳後方的重點上，沒有像以前一樣把大部分的

心神都投放在開拓差傳新領域的發展上，主內兄姊

便該對「大使命中心」的同工們作出提醒。同樣

的道理，萬一《大使命》的路向已經在有意無意

之間轉向了探討一些不屬於開拓差傳新戰線的重

點，各位除了在禱告作出記念之外，請各位千萬不

要客氣，直接作出提醒和鞭策的行動便可以了。只

要《大使命》能夠繼續成為不斷拓展差傳新領域的

喉舌，喚醒更多教會和信徒關注開拓差傳新領域的

重點，這便是這份月刊該採取的發展路線了。試想

想，若《大使命》能夠緊守自己的崗位，再加上其

他著重不同課題的差傳刊物的配合，豈不能夠為著

普世的教會和信徒帶來更全面的益處嗎？除非「大

使命中心」清楚知道上帝所交付的召命已經出現了

明顯的轉向，否則，當《大使命》繼續向前走時，

便不該忘記靠著主繼續開拓差傳新領域的這一項要

點了。只要《大使命》曉得放膽靠著主，就著開拓

差傳新戰線的重點繼續探討，《大使命》的服侍便

能更討恩主的喜悅。

還有一點值得《大使命》作為參考的，就是留

意近代差傳運動如何促成福音廣傳的事實。筆者並
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不相信歷世歷代的教會和信徒是不願意關切別人在

福音上之需要的。更何況，若不是在三數百年前，

有一些主內的同工願意遵照上帝的囑咐，放膽踏向

還未得聞福音的領域作出進發，波瀾壯闊的近代差

傳運動是不可能把近代歷史作出改寫的。是的，在

近代的差傳運動中，真是有不少宣教士願意用他們

的性命作為開拓差傳新領域的代價。正因為他們願

意仿效保羅的樣式，不以自己的性命為念，也不看

為寶貴，他們只願意完成基督耶穌所交付的差傳使

命，結果，在這種前仆後繼的擺上中，近代差傳事

工的美好成果便成為有目共睹的事實。若我們站在

退一步的位置來看，被稱為「近代差傳之父」的威

廉克里真是聽從了資深牧長的勸勉，安靜地繼續坐

在教會中，沒有懷著單純的信心前往印度去，所謂

「近代的差傳運動」可以有這樣的成果嗎？福音能

夠在過去的三數百年間獲得如斯輝煌的拓展嗎？

感謝主，威廉克里並沒有這樣做，不論別人以怎

樣的眼光看他，甚至是譏笑他，他就是願意忠於上

主給他的託付，在看似沒有足夠支援的前題下，他

仍然靠著主的恩典開展了探索差傳新領域的行動。

當有更多更多同工和信徒願意響應威廉克里的生命

感召，放膽靠著主嘗試踏向不同的差傳新領域時，

福音遍傳普世的局面便可以在近代的差傳歷史中綻

放出開花結果的情景。換言之，若根據近代差傳歷

史的事實，「大使命中心」既然已清楚領受了開拓

差傳新戰線的異象，竟然落在忽略開拓新領域的情

況，還有哪些屬主的團體可以在這方面作出有效的

補上呢？若教會、信徒、甚至是不同類型的差傳組

織均把事奉的焦點轉投在整固差傳後方的重點上，

現今的差傳事工還有可能比近代差傳運動的時段，

把福音傳到更廣更遠的地方去嗎？若現今的教會真

願意秉承著近代差傳運動的勢頭，把福音帶進更多

未聞福音的群體中，我們怎少得有信徒或差傳組織

願意負起踏向差傳新領域的行動呢？《大使命》

既然在過去的100期中已經靠著主的恩典開始了朝

向勇闖新領域的目標作出進發，在邁向面前的歲月

時，便該更持定這樣的取向，《大使命》才能夠在

策動普世差傳的服侍上克盡本份。請各位務必敦促

《大使命》更有效履行所領受的異象和本份啊！

感謝主，《大使命》雙月刊能夠順利發行過去

100期的內容，完全是出於上主的眷佑所成的事。同

時，我們也得衷心敬謝每一位曾經協助《大使命》

雙月刊發行的主內同工和弟兄姊妹的事奉，因為透

過您們的關注和襄助，《大使命》才可以履行主的

託付。懇請各位繼續以恆切的禱告支持《大使命》

的發展，好叫普世教會和廣大信眾不但多有機會關

注開拓差傳新領域的課題，並且更透過互勵互勉的

討論，促使更多堂會、信徒群體；甚至是差傳組

識，可以尋找到適合的途徑，加速開拓差傳新戰線

的服侍，把更全面的榮耀和頌讚歸給三一上帝啊！

（作者為香港中華基督教會英華堂主任牧師，大

使命中心香港董事）


